

objetivos

El objetivo de esta jornada es introducir el debate sobre la importancia de la humanización de la asistencia sanitaria:

- /Sus fundamentos filosóficos y antropológicos.
- /Su actual vigencia y sus amenazas.
- /El valor de una relación sanitaria humanizada para generar confianza y esperanza en los pacientes.
- /Su implicación para la gestión de los recursos sanitarios.
- /El desarrollo de estrategias docentes y de aplicaciones prácticas que favorezcan una mayor humanización sanitaria.

Información e inscripción

Cedes, Congresos, Eventos y Servicios Turísticos
C/Arquitecto Cerdán Martínez, nº 1, 2º B
30001 MURCIA
T. 968 210 684
F. 968 211 899
jornadas@cedes.es

Comité Organizador y Científico:

- / Manuel Alcaraz Quiñero
- / Juan José Valverde Iniesta
- / Cristina González Garrido
- / Cristina Sáez Martín
- / Carmen Antúnez Almagro
- / Mariano Martínez Fresneda
- / Máximo Poza y Poza



III

Jornada de Comités de Ética Asistencial (CEA) de la Región de Murcia



LA HUMANIZACIÓN DE LA ASISTENCIA SANITARIA
EN HOMENAJE AL DR. JUAN GÓMEZ RUBÍ

>1 DE ABRIL DE 2009

Edificio Anexo del Auditorio y Centro de Congresos
de la Región de Murcia
Avda. Primero de Mayo, s/n 30006 Murcia.

presentación

Es un honor para nosotros invitaros a participar en la III Jornada de Comités de Ética Asistencial de la Región de Murcia. En esta ocasión, hemos elegido como tema de debate "La humanización de la asistencia sanitaria".

La relación sanitaria es un encuentro interpersonal, donde el paciente ha dejado de tener un papel pasivo para convertirse en agente activo de dicha relación. El paciente no puede quedar reducido a un "simple objeto natural de estudio", sino que hay que considerarlo como una realidad subjetiva amenazada en sus múltiples dimensiones (física, emocional, existencial, social y cultural).

Frente al mundo de los hechos exclusivamente científicos, los seres humanos vivimos en el mundo de los valores: nuestra propia forma de ser nos hace apreciar de diferente manera la realidad. El análisis de los valores personales requiere respeto, comprensión y deliberación.

Hemos organizado esta Jornada con la esperanza de estimular el diálogo participativo en la búsqueda de una mayor humanización de la asistencia sanitaria.



09.00/Inauguración y Presentación

09.30/Bioética y Humanidades.

Ponente:

Dña. Victoria Camps Cervera.
Catedrática de Filosofía Moral y Política
de la Universidad Autónoma de Barcelona.

Presenta y modera:

D. Fernando Carballo Álvarez.
Magister en Bioética. Jefe de Servicio de Medicina
del Aparato Digestivo del Hospital Universitario
Virgen de la Arrixaca, Murcia.
Vocal del Consejo Asesor Regional de Ética
Asistencial "Dr. D. Juan Gómez Rubí".

11.00/Descanso-Café

11.30/Fundamentos Antropológicos del Humanismo.

Ponente:

D. Francesc Torralba Roselló.
Catedrático de Filosofía de la Universidad Ramón
Llull de Barcelona. Miembro del Instituto Borja de
Bioética.

Presenta y modera:

Dña. Teresa García García.
Magister en Bioética. Presidenta del CEA del Hospital
Universitario Morales Meseguer de Murcia.
Médico Adjunto del Servicio de Oncología Médica.

13.00/La relación sanitaria humanizada.

Ponente:

D. Juan José Valverde Iniesta.
Magister en Bioética. Presidente del CEA del Hospital
Universitario Virgen de la Arrixaca, Murcia.
Jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica.

Presenta y modera:

D. Agustín Navarrete Montoya.
Presidente Regional de la AECC.
Jefe de Servicio de Oncología Médica del Hospital
Universitario Virgen de la Arrixaca, Murcia.

programa

14.00/Almuerzo de trabajo.

16.00/La humanización de las organizaciones sanitarias.

Ponente:

D. Javier Júdez Gutiérrez.
Magister en Bioética.
Jefe del Área de Investigación, Innovación y
Desarrollo de la FFIS.
Comunidad Autónoma Región de Murcia.

Presenta y modera:

D. Rafael Pacheco Guevara.
Médico de la Unidad de Medicina Judicial y Ética
Médica del Hospital General Universitario Reina
Sofía. Murcia.
Profesor Asociado Clínico de Medicina Legal.

17.30/La gestión humanizada de las emociones en la relación sanitaria.

Ponente:

D. Javier Barbero Gutiérrez.
Magister en Bioética. Psicólogo Adjunto del Servicio
de Hematología.
Hospital Universitario La Paz. Madrid.

Presenta y modera:

D. Juan Enrique Pereñíguez Barranco.
Médico de Familia.
Centro de Salud de Espinardo. Murcia.

19.00/Clausura de la jornada

